

議会運営委員会報告書

令和5年6月9日

備前市議会議長 守井秀龍様

委員長 尾川直行

令和5年6月9日に委員会を開催し、次の案件を協議したので議事録を添えて報告する。

記

- 1 一般質問（3日目）について
- 2 新型コロナウイルス感染症対策について

議会運営委員会記録

招集日時	令和5年6月9日（金）		午前9時00分	
開議・閉議	午前9時00分	開会	～	午前9時12分 閉会
場所・形態	委員会室	会期中（第3回定例会）の開催		
出席委員	委員長	尾川直行	副委員長	奥道光人
	委員	中西裕康		西上徳一
		石原和人		
欠席委員		土器 豊		
遅参委員		西上徳一		
早退委員		なし		
列席者等	議長	守井秀龍	副議長	森本洋子
傍聴者	議員	なし		
	報道	なし		
	一般	なし		
説明員	議会事務局長	石村享平	議会事務局次長	大西健夫
	議事係長	青木弘行	議事係主任	楠戸祐介
審査記録	次のとおり			

午前9時00分 開会

○尾川委員長 皆さん、おはようございます。

予定外の委員会で申し訳ありません。出席は4名です。定足数に達しておりますので、ただいまより議会運営委員会を開会させていただきます。

一般質問3日目について、事務局からお願いします。

○青木議事係長 お手元に一般質問通告表をお配りしておりますので、御覧ください。

14名の方からの通告をお受けしております。一般質問1日目と2日目がそれぞれ5人、3日目が4人の質問者数となっております。

それでは、一般質問3日目、定例会第12日目の通告表5ページを御覧ください。

発言順位11番目の中西議員の一般質問ですが、病院事業管理者へ答弁を要求されておられましたので、6月定例会の運営を審査いただいた先日の議会運営委員会において、病院事業管理者への質問通告者の全質問は、くじに関わらず一般質問3日目の1番から実施することとしておりました。

しかし、通告期限の翌日7日に、病院総括事務長より、一般質問3日目16日の午前中の診療については、病院事業管理者に議会対応していただくよう他の先生に診療をお願いしていたところ、その代理の先生が当日対応できなくなったため、病院事業管理者が診療を行わなければならない状況になったとの連絡をいただきました。ただし、午後からの議会対応は可能であるとのことでありました。

そこで、中西議員の御意向も確認してもらいましたが、一般質問の発言順位については、11番目から最後となる14番目へ変更し、他の3名の方については、発言順位を繰り上げることにしてはいかがでしょうかと考えておりますので、御協議のほどよろしく願いいたします。

○尾川委員長 何かこれに関して御質問等が委員の方からありましたら。今の事務局の提案でよろしいですか。何か御意見があれば、せっかくですから。

○中西委員 ありがとうございます。病院事業管理者も日々の診療でお忙しいことと思っておりますので、私の質問の順位は最後にさせていただいて結構であります。ただ、申し上げておきたいのは、これまでも一度通告をしたところ病院事業管理者から診療で都合が悪いということでその時の答弁は総括事務長にさせていただきました。ですから私にとってはこれで2回目になるわけで、3回目はないようにしていただきたいと。私だけでなく、病院事業管理者あるいは選挙管理委員会委員長とか監査委員にも質問がある場合もあるので、このところは少し、金曜日の午前中の1番が適切なのか一度考えていただきたいと思っております。

○尾川委員長 ほかの方で何か御意見はありませんか。

中西委員から3回目はなくしてほしいと、事務局はどういう感触ですか。繰り返されるということ、病院事業管理者に対してはいつがいいのかということ、ほかも含めてですが、どのような感じですか、実務的には。今日は最後にするというので進めるということですが、今後の在り方

としてはどうなのかと。

○青木議事係長 病院事業管理者についてはやはり診療がございますので、その日は極力外した日程を取って、このような変更がないように事務局としては総括事務長とも日程調整をさせていただければと考えております。

○尾川委員長 ほかの委員の方はどうですか。

○石原委員 診療をさておいて、議会对応ということで診療をお断りすることもできないでしょうし、先ほど中西委員が言われましたが、現状では病院事業管理者へ質問がある場合は最終日の午前中の一番から取っていますけど、今の話を聞いていると、診療で管理者の先生に、出番が多いのであれば結局午前中になるのかなあと、水・木はわかりませんが、金曜日はそういうことで、今回はこういうことですが。

今後については検討が必要でしょうけども、水曜日、木曜日、金曜日にも質問の人数によって何人されるかわかりませんが、少ない場合は午前中で1、2人で終わる場合も考えられますので、午後のほうが管理者にとってゆとりが確実に持てるのであれば水曜日か木曜日の病院管理者の質問はもう午後に持っていくとか、さっき言われた代理の先生が診療に当たって管理者がこちらで答弁、どうしてもやはり気にもなるでしょうし、何かそのほうが病院の先生にとってもこちらにとっても確実なところでいけるのかという思いはありますが、今日はここでたちまちということもないと思います、先方との調整もありましようから。そのほうがこういう突発的に予定変更の可能性は低くなるのかなという思いもしています。

○尾川委員長 一応決めた、金曜日の一番目がいいということでお互いに歩み寄りというかお互いに尊重、どちらかと言えば先生のほうに尊重していると思う、議会とすれば、そういう理解です。それで一番目と決めているが、都合が悪くなって、もう一遍向こうの都合をよく聞いてみて、午後の最後がいいのか、ただ時間がはっきりしているから一番目にしたと思う。中途半端な時間でいつ終わるかわからなかったり、待機時間があったりするから最初に先生を当てたということだと思うが、その辺をもう一遍振り返ってできるだけ予定どおりにしてほしいというのが議員の気持ちだと思う。それと、ほかの人にも迷惑が掛かっているわけだから、やはり順番を変えらるとなると、そしたらくじを引かなくてもいいではないかという話になる。だから、尊重しながら慎重に、今回は、事務局の提案があった午後の最後で特に異論はないですから。

基本に戻ってやっていかないとぐらぐらしていたら同じことの繰り返しになってくると思うので、その点ちょっと。

とりあえず、今回は一番最後の質問ということで、よろしいですか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

欠席者がいますが、そういうことで、ほかのあと3人の方には事務局から伝えてください。

ほかに。

○石村議会事務局長 コロナ感染症対策についてですが、5月29日の議会運営委員会でこれま

で行ってきた対策で、議員、説明員及び傍聴者については対策を取りやめることと御決定をいただきましたが、その他の感染対策については市の対策に合わせることであります。前回6月5日の議会運営委員会において、市の対策は従前のおり行うということで御決定いただきましたが、この対策のその他の中に換気及び消毒対策があり、一般質問は議員ごとに休憩、おおむね15分間を入れることが継続となっています。ただ、前回も質問者の質問が非常に短くて本会議の時間より休憩のほうが長かったということがありましたので、このところは基本的にはそのようにさせていただくが、休憩の取り方については議長に御一任いただきたいと思います。

○尾川委員長 その辺りはどうでしょうか。偏った運営だけはしないようにしていただきたい。

〔西上委員 入室〕

西上委員、一般質問の順番で、結論は出したが、3日目の中西議員の質問順位を病院事業管理者の都合で最後にすることにしました。

〔「いいです」と西上委員発言する〕

ほかに全体を通して、なければこれで終わりたいと思いますが。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

以上で、本日の議会運営委員会を終わります。

午前9時12分 閉会